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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2022 

No dia 08 (oito) de fevereiro de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h15min (quatorze 1 

horas e quinze minutos), por meio do endereço virtual da plataforma Zoom 2 

https://us02web.zoom.us/j/88226304866?pwd=NWMyd3owK2pmc25rQ1U0Z214dzhT3 

QT09, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 4 

– COMDEMA. A reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes Marcon e 5 

secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes 20 (vinte) 6 

conselheiros, sendo 18 (dezoito) instituições com direito a voto,  a saber: os 7 

representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki e a 8 

suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio 9 

Ambiente e Urbanismo; a titular Ana Eliza Baccarin Leonardo, da Secretaria do Meio 10 

Ambiente do Estado; o suplente Andrey Vetorelli Borges, da Secretaria Estadual da 11 

Agricultura - SAA-CDRS-EDR; o titular Antonio Carlos de Souza Pilon, da Polícia 12 

Ambiental do Estado; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria Municipal 13 

de Planejamento; a suplente Katiuscia Vera, da Secretaria Municipal Habitação; o 14 

titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal de Educação - SME; o 15 

titular Luiz Guilherme Paolini Braga, do Serviço Municipal Autônomo de Água e 16 

Esgoto - SeMAE; o titular Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de Saúde; 17 

a titular Mariana Ventura Martins, da Secretaria Municipal de Agricultura e 18 

Abastecimento; a titular Dra. Mônica Regina Bocchi, da FATEC de São José do Rio 19 

Preto; o titular Matheus Machado, da Secretaria Municipal de Obras; o suplente 20 

Wendel Edson Silva, da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente -  DAEE/BTG; e 21 

os representantes da sociedade civil, a Titular Gabriela Atique Fernandes, do Centro 22 

Universitário de Rio Preto - UNIRP; a titular Patrícia Redígolo Pichinin Oger 23 

Associação de Médicos Veterinários de Pequenos Animais - ACLIVET; a titular Sirlei 24 

Aparecida Vilella da Silva, da Associação Amigos dos Mananciais- AAMA; o titular 25 

Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil (22°seção) – 26 

OAB; a titular Vânia Gonçalves Venturelli e o suplente Douglas Willian Hakini Soares, 27 

do Sindicato da Indústria da Construção Civil do Estado de SP - SINDUSCON. 28 
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Também esteve presente 1 (uma) convidada, a saber: Beatriz Ola de Azevedo, da 29 

Secretaria do Meio Ambiente e Urbanismo – SMAURB. Os membros e convidada 30 

assinaram lista de presença virtual, por meio do Google Forms no endereço 31 

https://forms.gle/N5H4huNEajsRwyw79. A Presidente Gabriela Atique saudou os 32 

presentes. O Secretário-Executivo Fernando Fausto iniciou a reunião informando ser 33 

a primeira reunião de 2022, e passou a palavra para a Presidente Gabriela, que 34 

agradeceu a presença de todos e desejou um ótimo ano de COMDEMA. Com a 35 

palavra, Fernando abriu o expediente, e o primeiro assunto foi a apreciação e 36 

aprovação da ATA da reunião de dezembro de 2021, encaminhada anteriormente 37 

junto com a convocação para todos os conselheiros. A Presidente Gabriela abriu para 38 

votação, e sem nenhuma objeção, a ATA foi aprovada. Fernando Fausto continuou 39 

com o segundo item do expediente, leitura do Ofício 043-2021 de solicitação de pauta 40 

à Diretoria do COMDEMA, referente a técnicas e equipamentos para capinas em APP, 41 

que foi enviado após o fechamento da pauta de dezembro de 2021, pela Associação 42 

Amigos dos Mananciais – AAMA. A Presidente Gabriela abriu a palavra para que os 43 

membros se manifestassem sobre o assunto, e Fernando lembrou que o assunto do 44 

Ofício estava na Ordem do Dia, conforme solicitado pela AAMA. Sirlei informou que o 45 

assunto foi levantado na reunião anterior, e relembrou do que se tratava. Fernando 46 

então, entrou na Ordem do Dia, e o primeiro assunto foi Capina com roçadeira em 47 

trator em áreas de preservação. A Presidente Gabriela abriu para debate entre os 48 

conselheiros. Luiz Braga explanou sobre o assunto e ressaltou que após as capinas 49 

todo o material é recolhido e destinado da maneira correta, não prejudicando a Área, 50 

afirmou que não há irregularidade no uso de roçadeira em trator em Áreas de 51 

Preservação Permanente urbana, que no caso, se tratava da Avenida Juscelino 52 

Kubitschek, onde há grande concentração de Braquiária, o que dificulta a capina com 53 

roçadeiras costais. Sirlei comentou sobre fatos ocorridos durante a capina com 54 

roçadeiras e tratores, citando que os materiais eram jogados no leito do rio, e que a 55 

máquina chegava quase até a borda, e concluiu que seria melhor o uso de roçadeiras 56 

costais para não atingir mudas menores das árvores próximas a mananciais. Após um 57 
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debate entre Luiz Braga e Sirlei, Fernando tomou a palavra dizendo que seria 58 

possível pensar em melhorias para as APP urbanas. Vania Gonçalves solicitou a 59 

palavra dizendo que é possível roçar com o trator e juntar o material, e que é difícil 60 

encontrar mais gente para colocar em roçadeiras costais. Fernando puxou gancho 61 

sobre o tópico levantado por Sirlei sobre bater o trator e danificar mudas próximas a 62 

mananciais e informou que normalmente as mudas plantadas pelo Viveiro Municipal, 63 

são plantadas em linha para ter distância apropriada para os tratores com roçadeiras 64 

passar, e ao final da parte mais rígida, finalizam com roçadeiras costais passando 65 

próximo as mudas, árvores e guias de sarjeta. Sirlei concordou em montar o 66 

mapeamento de mananciais, onde exige mais cuidado, para passar aos responsáveis 67 

da capina dessas áreas. Fernando passou a palavra para a Andréa que sugeriu 68 

encaminhar um ofício do COMDEMA à Secretaria responsável pela execução desses 69 

trabalhos, após mapeamento realizado pela AAMA, sugerindo os cuidados a serem 70 

tomados para com esses locais. Dr. Murad com a palavra comentou que se deve ver a 71 

questão do Município e a burocracia, e tendo o mapeamento pode-se conscientizar 72 

para os futuros contratos, sobre formas que agridam menos o meio ambiente. Não 73 

havendo mais considerações sobre o assunto, Fernando passou para o segundo 74 

assunto da Ordem do Dia, apresentação sobre a Lei 11.361/13 e alterações 75 

127.700/17, que trata sobre o plantio ou doação de mudas como um dos requisitos 76 

para a abertura de empresas, esclareceu sobre os procedimentos para o cumprimento 77 

da referida Lei, explanou sobre tipos de espécies adequadas, de acordo com o local 78 

do plantio, esclareceu sobre o plantio em calçadas, e apresentou também um relatório 79 

contendo os números dessas doações e plantios de 2013 á 2021. A Presidente 80 

Gabriela agradeceu a apresentação, e não havendo considerações pediu para 81 

prosseguir. Fernando entrou em outros Assuntos de Interesse, e a Presidente 82 

Gabriela abriu a palavra aos Coordenadores das CTs para os informes. Luiz Braga 83 

atualizou sobre a retomada do projeto do Plano de Mitigação e Atropelamento de 84 

Fauna, levantando a questão de verba para o andamento do plano. E sugeriu que 85 

quando esse plano for finalizado, seja anexado ao Plano de Recuperação de Mata 86 
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Atlântica e Cerrado. Fernando informou aos Conselheiros sobre o progresso do Plano 87 

de Adaptação e Resiliência às Mudanças Climáticas que está sendo trabalhado pelas 88 

Câmaras Técnicas. A Presidente Gabriela agradeceu pelas informações, e ressaltou 89 

da importância desses projetos para melhoria ambiental da cidade. Sem mais 90 

informes das Câmaras Técnicas, Fernando lembrou que ao final do ano de 2021 foi 91 

elaborada a Resolução COMDEMA n°004, que esclarece sobre o uso de capina 92 

química no Município, e destacou que em janeiro de 2022, os Engenheiros 93 

Agrônomos, Otton e Larissa, do Viveiro Municipal ministraram um novo curso para 94 

podadores com os temas de arborização urbana, diferentes podas e legislação, onde 95 

houve a entrega de um kit contendo materiais, inclusive a  Resolução COMDEMA 96 

n°004. A Presidente Gabriela agradeceu pelos informes e a presença e participação 97 

de todos os membros. e convidados finalizando a reunião.  98 
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